
Relevé de décisions 

Réunion plénière du Conseil de Quartier Léon Blum Folie-

Regnault 

Lundi 16 octobre 2022– Mairie du XIe  

 

 

Rappel de l’ordre du jour :  

I) Vie des commissions  

- Santé/Solidarité 

- Culture 

- Propreté 

- Sécurité/Vivre-ensemble/Nuisances sonores  

- Cadre de Vie / Espaces Verts / Urbanisme  

- Inter CQ Sympa  

II)  Point sur l’information, la communication et la concertation entre la Mairie et les 

Conseils de Quartier  

III) Questions diverses des habitants 

 

Introduction de Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au Maire en charge de la jeunesse, élue 

référente du Conseil de quartier Léon Blum Folie Regnault et Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au 

maire en charge de la démocratie participative et de la prospective, élu référent du Conseil de 

quartier République Saint-Ambroise :  

Les élus remercient les personnes présentes et les conseillers de quartier pour l’ensemble de leurs activités 

qui participent à faire vivre le lien social et améliore le cadre de vie de l’arrondissement.  

La prochaine réunion plénière aura lieu en début d’année 2024 et sera l’occasion de renouveler le groupe 

d’animation. En effet, les conseils de quartier sont constitués d'ateliers participatifs et d’une équipe 

d’animation chargée de préparer les réunions plénières, coordonner les activités des ateliers et voter les 

dépenses de fonctionnement. L’équipe d’animation est élue pour un mandat d’un an renouvelable deux fois. 

Si des habitants sont motivés pour rejoindre le groupe d’animation, qu’ils n’hésitent pas à présenter leur 

candidature en écrivant à démocratielocale11@paris.fr .  

A la demande des conseiller.ères de quartier, la mairie va mettre en place une évaluation des pratiques des 

Conseils de Quartier. Un intervenant extérieur, sera chargé d’accompagner cette évaluation qui aura pour 

objectif de définir ce qui fonctionne bien et ce qui est à améliorer dans le fonctionnement actuel des conseils 

de quartier. Un inter-conseil de quartier sera mis en place pour y réfléchir et faire des propositions.  

 

  

about:blank


I) Suivi des ateliers 

 

1) Atelier Culture  

 

- Concours de photo amateur L’eau dans le 11e  

Les membres de l’ensemble des conseils de quartier du 11e ont organisé un concours photos ouvert à tous 

les habitants au printemps 2023. Il y eut 41 participant.es, les clichés ont été exposés dans la galerie de la 

salle des fêtes de la Mairie du 1er au 19 juin 2023. Pendant cette exposition, une urne était à disposition des 

visiteurs qui ont pu voter pour leurs photos préférées.  

A la suite de la tenue d’un jury et des votes des visiteurs, plusieurs prix ont été remis le 23 juin au cours 

d’une cérémonie dans la cour de la Mairie : Le prix adultes, le prix enfants et le prix des visiteurs.  

Les photos ont ensuite été exposées à la Maison de la Vie Associative et Citoyenne. Les 20 photos 

sélectionnées par le Jury sont actuellement exposées sur les grilles du jardin Titon.  

- Exposition la Faune dans le 11e  

Une exposition de photos a été imaginée par le Conseil de quartier sur la thématique de la représentation 

animale dans les rues, les squares, les immeubles, du 11e. Cette exposition a été organisée à la Bibliothèque 

Parmentier du 1er au 28 juin 2023. Elle a également été affichée dans la galerie de la salle des fêtes de la 

Mairie du 25 septembre au 6 octobre 2023.  

- Participation du Conseil de quartier à la fête des Jardins  

Le Conseil de quartier a organisé une animation dans le square Olga Bancic le dimanche 24 septembre à 

l’occasion de la fête des jardins, en coopération avec le conseil de quartier Bastille Popincourt et l’association 

des Amis du jardin d’Olga. Il était proposé au public une exposition pédagogique sur les gastéropodes, des 

quizz / atelier dessins pour les enfants, un stand d’information des Conseils de Quartier et une présentation 

du jardin partagé et du compost. Les membres de l’atelier soulignent le besoin de bénévoles pour animer 

ces évènements et réitèrent l’appel à rejoindre le conseil de quartier 

- Budget Participatif  

L’atelier Culture avait déposé un projet au budget participatif visant à restaurer et à installer dans le 11e le 

bas-relief de la statue Allégorie de la Liberté qui était sur la place Léon Blum jusqu’en 2006 et qui est à 

présent stockée dans un atelier à Ivry-sur-Seine. Ce projet n’a pas été lauréat, les conseiller.ères regrettent 

que le projet ait été regroupé avec un autre projet de restauration d’œuvre d’art de l’église Sainte Marguerite, 

ce qui a augmenté le budget global et n’a pas aidé à convaincre les électeurs.  

- Kiosque en fête  

Dans le cadre de l’évènement municipal Kiosque en Fête, le Conseil de quartier a organisé le concert 

d’Atallah Nehme le 30 septembre au kiosque du square Maurice Gardette.  

 

  



- Agenda, évènements à venir  

Dans le cadre des commémorations du 11 novembre, le Conseil de quartier organise des balades au Père 

Lachaise animées par Laurent Pivaut, membre du Conseil des séniors. Les visites auront lieu de 13h30 à 

16h30 le lundi 13, mardi 14, mercredi 15 et samedi 18 novembre. 

Suite à l’exposition Arrêt Sur Mémoires, l’atelier poursuit le projet de créer un livre à distribuer aux habitants 

lors des mariages et des cérémonies. Les épreuves sont terminées, l’atelier attend une validation de la part 

de la part de la Mairie et un financement supplémentaire car le budget de fonctionnement des conseils de 

quartier ne permet pas de prendre en charge une impression d’ouvrage de grande ampleur.  

2) Atelier propreté  

 

- Opération « J’aime mon quartier Propre »  

Dans le cadre de l’opération « j’aime mon quartier propre » mis en place par la mairie le 22 septembre, 

l’atelier propreté a décidé de se rendre sur le secteur pour réaliser une marche exploratoire et rencontrer les 

agents présents au stand de la Direction de la propreté et de l’eau. Il y avait également un stand de la police 

municipale juste à côté et cela a été très apprécié de pouvoir échanger avec ces deux services dans l’espace 

public.  

- Petit-déjeuner de rencontre avec les agents de la DPE 

Un petit déjeuner de rencontre avec les agents de la DPE a été organisé le 5 octobre. L’occasion d’échanger 

sur les difficultés rencontrées sur le terrain (incivilités, problème d’effectifs, matériels manquants etc.) et de 

faire une marche exploratoire dans le quartier. Un compte-rendu a été envoyé aux services, les conseillers 

de quartier ont pu constater que la rue de la Vacquerie restait un point noir avec de nombreux problèmes 

de propreté.  

3) Atelier Sécurité, vivre-ensemble, nuisances sonores  

 

- Participation de l’atelier à Une journée pour la vie  

L’atelier sécurité, vivre ensemble a participé à l’évènement Une journée pour la vie, organisé par l’association 

HDJ qui fait de la prévention contre les rixes auprès des jeunes du quartier. Des tournois de foot, de basket 

et un concert de rap avaient lieu au Square de la Roquette, puis à la salle Olympe de Gouge le 23 septembre. 

L’atelier regrette que l’association n’ait pas fait une communication dans toutes les écoles du 11e et qu’il n’y 

avait pas de tournoi avec des équipes féminines de prévus.  

- Petit-déjeuner avec la Police municipale le 2 octobre 

Sur le même principe que le petit-déjeuner avec les agents de la DPE, les membres de l’atelier ont rencontré 

les agents de la DPMP le lundi 2 octobre et ont pu échanger avec eux sur les divers enjeux de sécurité dans 

le quartier et les missions de la police municipale.  

Une conseillère fait remarquer à ce sujet qu’il y a un problème de recrutement et d’effectif au sein de la 

Police municipale. Elle a par ailleurs été étonnée que  des agents de la DPMP du 11e soient mobilisés pour 

sécuriser le Village rugby dans le VIIIe arrondissement à l’occasion de la coupe du monde.  

 



 Josephine LANFRANCHI, Adjointe au Maire en charge de la jeunesse, élue référente du 

conseil de quartier Léon Blum Folie Regnault rappelle que la Police Municipale n’a que deux 

ans d’existence et que c’est un travail de long terme de recruter et former des agents. Cela se fait 

progressivement.  

 

- Nuisances sonores -espace canin Roquette  

Les membres de l’atelier ont effectué une visite sur site le 16 juin, à la suite de laquelle plusieurs demande 

ont été faites : 

- Installation d'affiches de prévention à l’entrée rue Servan et déplacement des affiches actuelles 

à l’entrée côté Roquette.   

- Mise en place d’un grillage sur les portillons d’accès car les petits chiens peuvent passer à travers 

les barreaux. 

- Réparation des grillages et des trous au niveau de l’escalier rue Servan.  

- Passages plus fréquents de la DPMP. 

L’atelier a été informé que la réparation des grillages et des trous au niveau de l’escalier rue Servan allait bien 

être programmée.  

- Nuisances sonores du Skate Park Lepeu :  

A la demande de riverains, une rencontre a eu lieu entre M. Luc Lebon, Adjoint au Maire en charge des 

sports et de l’espace public et Joséphine Lanfranchi, le 9 octobre 2023 pour aborder les nuisances générées 

par l’activité du Skatepark Emile Lepeu, notamment le fait que les grillages n’empêchaient pas les intrusions 

en dehors de horaires d’ouvertures. L’installation de toiles ou de filets sur les grilles pour atténuer les bruits 

de ballons pourra être étudiée.  

 Josephine LANFRANCHI, Adjointe au Maire en charge de la jeunesse, élue référente du 

conseil de quartier Léon Blum Folie Regnault précise que les élus ont demandé à la Direction 

de la Jeunesse et des Sports de corriger la défaillance du grillage et si l’installation d’un filet leur 

paraissait pertinente et envisageable. 

 

Intervention d’une habitante du secteur : 

 

Le Skate Park ou les activités qu’il peut y avoir sur le lieu ne sont pas les seules nuisances. C’est une 

problématique de vivre-ensemble et de cohabitation. Les riverains ont demandé la construction d’un 

mur anti-bruit, ce que la Police Municipale refuse. 

 

 Réponse de Joséphine LANFRANCH, Adjointe au Maire en charge de la jeunesse, élue 

référente du conseil de quartier Léon Blum Folie Regnault : Il n’est pas possible de supprimer 

tous les équipements de la Ville et il n’y a donc pas vraiment d’autres choix que de faire de la 

pédagogie et de l’accompagnement. En effet, pour des raisons de sécurité, la police municipale n’est 

pas favorable à la construction d’un mur anti-bruit car il n’y aurait plus de visibilité sur ce qui se 

passe au TEP Lepeu. Toutefois, le skatepark a été rénové en 2019 et l’installation de modules en 

béton (donc plein) est un progrès car ils font moins de bruits que les précédents qui étaient en bois.  

 



 Intervention d’une habitante : Il faut quand même penser aux jeunes et à l’équilibre des usages entre 

les générations. S’il y a des nuisances autour de l’espace canin c’est peut-être qu’il n’y en a pas assez 

et c’est le même problème pour les Skate-parks : il n’y en a pas suffisamment pour répondre au 

besoin des jeunes. Quand on habite en ville ; il est nécessaire de partager l’espace et les usages.  

 

- Nuisances dues à la mono activité bistrotière   

Les conseiller.ères de quartier mobilisé.es sur cet enjeu ont assisté à un atelier « Bruits » le 27 juin dernier 

organisé par Anne Souyris, ancienne Adjointe à la Maire en charge de la santé de. Au cours de cette 

rencontre, il a bien été noté qu’un comité local de lutte contre le bruit pouvait être créé dans chaque mairie 

d’arrondissement. 

 Intervention de Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire en charge de la démocratie 

participative et de la prospective, élu référent du conseil de quartier République Saint-

Ambroise  

 

Sur ce sujet une rencontre a eu lieu avec BruitParif pour faire un retour sur leur expérimentation 

à Paris Centre. Les services ont installé 15 sonomètres et 5 méduses, dans des quartiers connus 

pour être festifs. L’inconvénient est que ces appareils ciblent d’où vient le bruit mais ne peuvent 

pas en identifier l’auteur. Ils sont donc utiles pour un diagnostic général mais pas pour réprimer 

les établissements à l’origine des nuisances.  

 Sur un autre sujet, Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au Maire en charge de la jeunesse, 

élue référente du conseil de quartier Léon Blum Folie Regnault  annonce qu’une réunion 

publique sera bientôt organisée concernant le réaménagement de la rue Duranti, un autre secteur 

de nuisances sonores. Il y aura une réunion en amont avec les conseillers de quartier qui pourront 

faire des propositions.  

4) Atelier Santé, Handicap, Solidarité  

Les membres font un appel pour rejoindre cet atelier qui manque de bénévoles pour pouvoir travailler.  

- Collecte solidaire à l’initiative du Conseils municipal des enfants :  

L’Atelier a rencontré le conseil municipal des enfants et s’est associé à la collecte solidaire de matériel scolaire 

entre le 5 et le 16 juin. Les membres ont pu remettre quatre cartons de matériels récoltés en Mairie. Les 

dons ont bénéficié au Palais de la Femme et au Samu Social.  

- Repas solidaire 24 juin  

L’atelier a organisé un repas solidaire au Centre Paris Anim’ Mercoeur le 24 juin en coopération avec d’autres 

associations : Onze Mille potes, les petits cafés de Saint Ambroise, la Croix Rouges, les petits frères des 

pauvres et les petits cafés de Saint-Joseph. Les personnes invitées participent à la préparation du repas qui 

est ensuite partagé dans un moment convivial avec les adhérents du centre. 80 personnes ont participé à ce 

repas.  

Le prochain aura lieu au mois de janvier 2024, le lieu est encore à confirmer.  

L’atelier souligne le besoin de bénévoles pour toutes les associations d’aide aux personnes en situation de 

précarité.  



 

- Marche exploratoire sur les problèmes d’accessibilité dans l’espace public 

Les membres de l’atelier ont effectué une marche exploratoire et repéré plusieurs problèmes d’accessibilité 

et des difficultés pour les personnes à mobilités réduite. Ils ont sollicité les élu.es Rosalie Lamin et Luc 

Lebon pour en discuter, une réunion doit être organisée prochainement.  

 Rosalie LAMIN, Première Adjointe au Maire en charge du monde combattant, de la 

mémoire, des finances, de la santé et du handicap remercie les membres de l’atelier pour cette 

marche. Elle rappelle qu’un travail a été fait dans un autre quartier dans le cadre de QAA pour 

rendre accessibles tous les lieux publics. La réunion sera l’occasion de parler de ces enjeux sur Léon 

Blum Folie Regnault. Elle incite les conseiller-ères de quartier à continuer à alerter les élus sur ces 

problèmes dans l’espace public.  

 

 Question d’une conseillère de quartier : 

Nous avons voté un vœu pour l’installation d’une Maison Sport-Santé dans l’arrondissement. 

Est-ce que nous pouvons avoir des informations à ce sujet ?  

 

 Réponse de Rosalie LAMIN : La Mairie est à la recherche d’un local et reviendra vers le Conseil 

de quartier dès que le projet aura avancé.  

 

 Intervention de Martine Deslouis, conseillère de quartier :  

Sur le sujet de l’accessibilité, le centre Mercoeur dont les locaux sont désormais au 5 cité Souzy 

n’est pas accessible pour les personnes à mobilités réduites. Par ailleurs, le lieu d’accueil est très 

sombre, ce qui rend les conditions de travail du personnel assez difficiles.  

 

 Réponse de Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au Maire en charge de la jeunesse, élue 

référente du conseil de quartier Léon Blum Folie Regnault  :  

Pour rappel, le centre Mercoeur est en rénovation afin de permettre aux usagers de bénéficier 

d’un centre moderne, d’un accueil amélioré et d’un lieu qui respecte les normes 

environnementales et énergétiques. Des logements étudiants seront également construits au 

cours de cette opération. Pendant la durée des travaux, le personnel et usagers du Centre ont 

déménagé au 5 cité Souzy.  La Mairie est bien au courant de la situation décrite et travaille au 

quotidien avec la direction du centre Mercoeur pour améliorer ce lieu temporaire. Il y avait un 

gros enjeu de maintenir toutes les activités proposées par le Centre. Cela a été fait et c’est une 

réussite. Les taux d’inscription ont démontré que le changement de lieu n’a pas entrainé une 

baisse de la fréquentation comme on aurait pu le craindre..  

II) Point sur l’information, la communication et la concertation entre la Mairie et les 

Conseils de Quartier  

Les conseiller-ères de quartier souhaitent alerter sur le fait que leurs activités ne sont pas assez valorisées par 

la communication de la mairie et signalent que les informations leurs sont bien souvent transmises très 

tardivement ce qui complique leur travail.  



⮚ Réponse de Joséphine LANFRANCHI, Adjointe au Maire en charge de la jeunesse, élue 

référente du conseil de quartier Léon Blum Folie Regnault :   

 

Sur les événements de la fin d’année, il y eu une vacance de poste à la cellule des conseils de quartier comme 

au service de la communication de la Mairie. Ces deux services font au mieux pour vous accompagner et 

répondre à vos demandes mais il arrive que la charge de travail et l’enchaînement d’évènements à organiser 

conduisent à des difficultés d’organisation. Toutefois, il est à noter que tous les projets d’expositions, de 

collecte, de concert etc. ont été réalisés et accueillis en Mairie. Même s’il y a des pistes d’amélioration à avoir, 

cela témoigne d’une bonne considération et de la valorisation du travail des conseillers de quartier.  

En raison du manque de temps, la réunion se conclut sur ce point.  

 

 

 

 

 

  


